

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Oficinas: Mera, 3-Tels.: Redacción 1973 — Admón. 2853 — Viernes, 10 Mayo 1946 — Año XXXVII-Núm. 10.578 — Precio del ej. 40 cts. Suscrip. mensual 8 pta

EL CARDENAL CAGGIANO embarcó ayer para la Argentina

Antes de partir, tributo grandes elogios a la religiosidad de España y a la simpatía española por Argentina

Cádiz. — Antes de embarcar para la Argentina en el "Cabo de Buena Esperanza", el Cardenal Caggiano ha hecho al "Diario de Cádiz" las siguientes declaraciones:

"Antes de dejar estas queridas tierras de España para emprender el viaje de retorno a mi país, quiero cumplir con el deber sacratísimo de saludar a la Madre Patria y expresar mi reconocimiento por las muchas atenciones y finezas con que me han honrado, desde mi llegada a Barcelona, hasta la víspera de mi partida en Cádiz.

Comprendo muy bien que todos los homenajes tributados a mi modesta persona lo han sido a mi investidura cardenalicia y a mi carácter de argentino. España es católica y ha querido honrar a un Cardenal

de la Iglesia Católica. España ama y aprecia con predilección a la República Argentina, y ha querido rendir homenaje a mi Patria.

Dos hechos evidentes he podido comprobar en mi rápido viaje por España: un despertar religioso pujante y fervoroso en todas las clases sociales, que está unificado vigorosamente a la nación; seguramente que en el orden sobrenatural y religioso la causa profunda es la sangre de los mártires asesinados por odio a su catolicismo.

Además de este despertar religioso, que es esperanza firme de días mejores, he comprobado desde que puse pie en España, una simpatía afectuosa para con mi patria argentina.

No solamente la gente de profesión y cultura general, sino la gente trabajadora y del pueblo sienten simpatía y admiración para la Argentina, en la que a su vez es pública e innegable la simpatía por España.

Es evidente que está corriente de sentimientos responde a muchas causas, pero no está de más que recuerde que lo que más ha influido en avivarla actualmente es que se ha hecho más visible y tangible con los actos fraternales de la Argentina para con España.

La unidad entre los pueblos, como también entre las personas, para ser realmente sólida, debe responder a causas comunes de orden espiritual y cultural.

Mis sentimientos de gratitud y de admiración son compartidos por mi venerable hermano, Monseñor Barrero, Obispo de Tucumán; con él, me despidió de España, rogando a Dios Nuestro Señor por su prosperidad y su grandeza." CIPRA

EL CAUDILLO, Presidente de honor de la Feria Valenciana

Valencia. — El Caudillo ha aceptado la presidencia de honor de la XXIV Feria Muestrario Internacional de Valencia, habiendo recibido el Presidente del General Secretario de S. E. un comunicado en este sentido.

CIFRA

La esposa del Caudillo visitó la Exposición Misional

Madrid. — La esposa de S. E. el Jefe del Estado doña Carmen Polo de Franco, ha visitado la Exposición Misional que con tan gran éxito se celebra en el Palacio de Exposiciones de Retiro. Acompañaban a doña Carmen Polo de Franco, su hija la Srta. Carmen Franco Polo, y la esposa del Ministro de Asuntos Exteriores señor Martín Artajo. En el palacio de Exposiciones se hallaban el Padre Lejisima, Superior de la Orden Franciscana en Madrid, el marqués de la Valdavia y otras autoridades eclesiásticas y civiles.

Doña Carmen Polo de Franco, después de recorrer con gran detención las diversas instalaciones, elogió cumplidamente las valiosas colecciones exhibidas en la primera exposición misional.

Benavente regresó a España

Entusiasta recibimiento en Barcelona

Barcelona. — Ayer recaló en el puerto el trasatlántico español "Cabo de Hornos", que procede de Buenos Aires.

A bordo del mismo han llegado unos 300 pasajeros, entre los que se encuentra el ilustre dramaturgo don Jacinto Benavente.

En el muelle aguardaban la llegada del insigne escritor el Rector de la Universidad que ostentaba la representación del ministro de Educación Nacional, la comisión de la Sociedad de Autores españoles presidida por don Eduardo Marquina, el Alcalde, el Delegado de la Subsecretaría de Educación Popular y numerosas representaciones.

Al iniciar el atraque el "Cabo de Hornos", don Jacinto Benavente, se asomó a la borda y saludó desde allí a quienes aguardaban su llegada.

Minutos después recibió a bordo a las comisiones y personalidades que le dieron la bienvenida a su regreso a España después de su excursión triunfal por la Argentina.

El señor Benavente al hablar con los periodistas manifestó que en realidad pocas cosas podía decir pues estaban agotadas sus manifestaciones, después de las

muchas que ha hecho tanto al abandonar la Argentina como cuando paso por Lisboa.

Manifestó que estaba satisfechísimo del viaje, pues se le ha guardado en todas partes consideraciones y facilidades y el público ha respondido también muy bien.

EN LA ASOCIACION DE LA PRENSA

Barcelona. — Se ha celebrado en la Asociación de la Prensa un acto en honor de D. Jacinto Benavente, el cual sentó a su derecha a don Eduardo Marquina y a su izquierda a los Sres. Fernandez Ardavin y Ramirez Pastor.

Este pronunció unas breves palabras, resaltando que la Asociación de la Prensa de Barcelona es la primera entidad española que recibía a don Jacinto, después de su triunfal jira por la Argentina.

Seguidamente el señor Marquina dió lectura a una carta del Presidente de la Real Academia Española, don José María Pemán.

Don Jacinto pronunció las siguientes palabras:

"No encuentro palabras para expresar mi reconocimiento a la Asociación de la Prensa de Barcelona por esta recepción tan cariñosa a mi regreso de América. He ido allí más que nada como español, sin acordarme de si era más o menos célebre, más o menos famoso, simplemente como autor dramático. ¡Muy bien! Grandes aplausos

(Continúa al final de la primera columna de la siguiente página)

EDITORIAL

Nuevas actividades en la Acción Católica Española

El Presidente de la Junta Central de la Acción Católica Española, en declaraciones hechas hace unos días en Zaragoza, ha anunciado como proyecto inmediato impulsar el apostolado especializado obrero con arreglo a las normas que acaba de aprobar, bajo la presidencia del Cardenal Primado, el organismo central.

El proyecto viene precedido de la serie de tanteos que convenia hacer para disponer el terreno y para la necesaria organización eficiente de esta especialización. No se ha dado un paso tampoco hasta contar con dirigentes oportunamente preparados, alistados en la misma clase obrera y dotados de alto espíritu apostólico.

El programa no puede ser más halagüeño. El objetivo primordial es atender a las necesidades espirituales de los cuatro grandes sectores del pueblo trabajador: los jóvenes, las jóvenes, los hombres y las mujeres; y misión específica es difundir en todo el ámbito de la nación, entre las clases obreras, un ideal de conquista espiritual del pueblo para Cristo y de conquista social de un sano bienestar para todos.

Para ello se organizarán cursillos, jornadas y congresos para la formación de nuevos dirigentes, preparación de campañas sociales y difusión de sanas doctrinas a las masas populares; se organizarán también ejercicios espirituales para obreros, misas a horas convenientes para ferroviarios, tranviarios, y otros obreros que no pueden suspender sus trabajos, además de escuelas de aprendizaje y capacitación profesional, oficinas de colocación, fomento del ahorro, mutualismo y cooperativismo, etc. etc.

Otra novedad la constituirán las publicaciones periódicas para los obreros de las cuatro ramas, que todos ellos recibirán individualmente, por lo que se incluirá el importe en el que se satisfarán en concepto de cuota.

Dios bendiga estos esfuerzos y sirvan para alistar bajo las banderas de Cristo a toda la masa trabajadora española.

Esta mañana ha llegado a Palma el Director General de Prensa

Esta mañana, en avión, ha llegado a nuestra ciudad, en viaje oficial, el Sr. Director General de Prensa, D. Tomás Cerro Corrochano.

En el aeropuerto ha sido recibido por el Delegado Provincial de Educación Popular, Sr. Soriano, con el Secretario, Sr. Montaner; y por el Presidente, Vice presidente y Secretario de la Asociación de la Prensa, Sres. Eabater, Colom y Oliver, respectivamente.

Al dar al Director General nuestra bienvenida, le deseamos una grata estancia entre nosotros.

222 kilos de penicilina para España

Lisboa. — Han sido enviadas a España, por vía aérea, cinco mil ampollas de penicilina, con un peso global de 222 kilos.

EFE

Es preciso hacer renacer la prosperidad y la civilización de Europa basadas en el Cristianismo, ha dicho Churchill en La Haya

La Haya. — Wiston Churchill, su esposa y su hija salieron al mediodía del Palacio de Dam, en Amsterdam, en donde fueron huéspedes de la Reina Guillermina, para dirigirse a La Haya.

A las doce y media llegó la comitiva a La Haya, dirigiéndose al centro de la ciudad por las calles atestadas de gente que aclamó entusiastamente a Churchill.

A la una y cuarto hizo su entrada en el "Ridderaal", donde se celebraba un banquete oficial en honor suyo, penetrando en el salón de sesiones de la segunda Cámara en medio de los aplausos de los asistentes.

El barón Vilheim de Vos van Steenwijk, Presidente de la primera Cámara, pronunció una alocución de bienvenida, haciendo seguidamente uso de la palabra Winston Churchill.

Acogemos con alegría — dijo — todo paso que dé el pueblo holandés hacia su fortalecimiento y su libertad. Esperamos que las potencias de la Europa occidental estrechen cada vez más sus lazos de amistad.

Las asociaciones de países, dentro del marco de las Naciones Unidas, asociaciones como las que prevalecen en América, lejos de debilitar la estructura de la organización suprema, podrían fusionarse en tal forma que llegasen a hacer ésta invisible e invencible.

Al explicar las tareas con que se enfrenta el mundo de la postguerra, Churchill afirmó que

es preciso hacer renacer la prosperidad y la civilización de Europa, basadas en el cristianismo, al mismo tiempo que se

Víctor Manuel ha abdicado y salido de Italia

Roma. — La radio de esta capital anunció la abdicación del Rey Víctor Manuel en los siguientes términos:

"El Rey Víctor Manuel, ha firmado su abdicación en Nápoles, a las doce del día de hoy y de acuerdo con una costumbre tradicional — como hizo Carlos Alberto en 1840 — ha salido del país.

Tan pronto como el nuevo Rey regrese a Roma, será comunicado oficialmente al Jefe del Gobierno".

LA PARTIDA DEL EX REY

Roma. — El crucero italiano "Duca Delli Abruzzi" ha zarpa do del puerto de Nápoles a las ocho de la noche, llevando a bordo al Rey Víctor Manuel y a la Reina Elena. Se informa que antes de embarcar, el Rey Víctor Manuel entregó el acta de su abdicación a su hijo, el Príncipe heredero Humberto, Lugarteniente general del reino.

elaboran las medidas de seguridad mundial que han de impedir un nuevo desastre.

Ahora que ha terminado la batalla, es preciso definir ese glorioso grito de guerra con mayor precisión. Hay unos hechos sencillos que permiten valorar la virtud y realidad de una democracia política, que aseguran a todos los habitantes el derecho a votar según su deseo y por los candidatos que estos quieren.

Existe en todas partes el derecho de libre expresión, de libre aplauso y de libre crítica del Gobierno.

Sobre el nacionalismo dice que es un mal y una virtud. Churchill establece la distinción entre el amor a la tradición y la cultura patrias y el deseo de dominio por la fuerza.

Pero hay muchos — agregó — que no ven la diferencia entre esos dos conceptos distintos y opuestos que emplean su fantasía o su interés para condenar el nacionalismo o tratan de reducir a todos, países e individuos, a un modelo uniforme y con una sola finalidad: la de las satisfacciones de orden material.

Churchill expresó también la esperanza de que la cooperación entre Inglaterra y su imperio y los Estados Unidos sea cada vez más estable para lograr el verdadero progreso del mundo y de que el tratado por 20 años con Rusia sea un elemento influyente para la preservación de la paz mundial.

EFE

EFE

DEPORTIVAS

La Vuelta a España

La etapa de ayer fué sumamente sosa

Badajoz. — Sobre el trayecto Cáceres - Badajoz (132 kms) se disputó ayer la 4.ª etapa de la Vuelta Ciclista a España.

La etapa fué de descanso sobre la marcha, pero dura por los chubascos. Los participantes se limitaron a rodar.

Poco antes de la llegada a

MANZANILLA FINA "REINA DE ESPAÑA" MERITO

Badajoz se adelantó un grupo de cuatro corredores, que se disputaron la victoria. Venció Orbaiceta seguido de Fombellida y Gual.

En la clasificación general, ocupa el primer lugar Langarica, con 19-14-33. La situación de los mallorquines es:

- 6 Fombellida 19-19-38.
- 8 Capó 19-32-7.
- 19 Gual 19-44-52.
- 24 Palmer 19-50-53.

Paco Bueno venció claramente a Ara

Barcelona. — Se celebró la velada boxística, anunciada como sensacional.

Paco Bueno venció claramente a Ara, después de dominarle durante todo el combate. También Romero venció a Librero, y Pascual García a Juanito Martín.

Para tomar parte en el Concurso Hípico

Para tomar parte en el Concurso Hípico que se celebrará la próxima semana en nuestra ciudad, con motivo de la Gran Semana Balear, ha llegado esta mañana el teniente coronel don José Navarro, jinete olímpico, ayurante de S. E. e. Generalísimo.

También han llegado otros jefes oficiales que tomarán parte en dicha competición. Han traído 25 caballos. Mañana, en el vapor correo de Valencia, se espera la llegada del teniente coronel Somalo, otro de los jinetes olímpicos, con algunos concursantes más, con sus correspondientes caballos. El teniente coronel señor García Arnao, jinete olímpico también, llegará el domingo.

La Real Sociedad Hípica de Mallorca nos comunica que la animación reinante para este Concurso es extraordinaria. Buena prueba de ello es que los palcos están ya completamente agotados.

Pasado mañana domingo no habrá carreras de caballos. En el Hipódromo, en tanto, activan enormemente los preparativos para tener en perfectas condiciones de arreglo toda la parte central del campo, en donde habrán de celebrarse las sensacionales pruebas que integran el Concurso Hípico, así como de la misma pista en donde el domingo 19 tendrá lugar la maravillosa jornada del Gran Premio Nacional.

Nos hallamos en vísperas de acontecimientos deportivos tan de primer orden, que bien puede asegurarse que superarán con mucho a cuanto hasta ahora hayan presenciado en nuestra ciudad.

El lunes, día 13, por la tarde, se efectuarán las primeras pruebas de este Concurso, que han despertado no ya interés, sino positivo entusiasmo entre todos los aficionados mallorquines al caballos.

Español y Tarragona promocionarán en Montjuich

Tarragona. — Ha sido fijado el 19 del corriente para jugar el partido de promoción entre el Gimnástico de Tarragona y el Real Club Deportivo Español. El encuentro se jugará en el Estadio de Montjuich.

El 23 de junio España - Irlanda

Madrid. — El próximo día 23 de junio se celebrará el partido internacional de fútbol España - Irlanda. Se cree que este encuentro se jugará en Madrid y en el Estadio Metropolitano.

Se crea el Patronato de apuestas deportivas

De momento sólo afectarán al fútbol

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica el decreto del 12 de abril por el que se crea el "Patronato de Apuestas Mutuas Benéficas", con objeto de prestar con la intervención estatal la debida garantía a los apostantes y destinar a la beneficencia pública el producto económico de las apuestas.

El indicado Patronato intervendrá en toda España en las apuestas deportivas de fútbol, por el momento, y dicho organismo estará regido por el director general del Timbre y Metopos y representantes de las Direcciones generales de Timbre, Beneficencia y Obras Sociales.

El 45 por ciento de los ingresos totales será destinado a premios a los apostantes; otro 45 por ciento, puesto a disposición de la Dirección General de Beneficencia y Obras Sociales, con destino a fines benéficos, que serán distribuidos entre las Diputaciones Provinciales. El 10 por 100 restante será reservado para los gastos del servicio.

Las Administraciones de Lotería, subalternas de Tabacalera S. A. y expendedurías de tabaco estarán encargadas de la expedición de boletos y pago de los premios.

A partir de la publicación de este decreto ley se procederá a la redacción del correspondiente reglamento del servicio, en el que se determinará la comisión o premios que se abonarán a los administradores y expendedores, servicio que tendrá efectividad a partir del primero de septiembre próximo.

Quedan prohibidas todas aquellas apuestas que con relación al fútbol se hayan establecido o puedan establecerse, por lo que las infracciones serán castigadas por la vigente Ley de Contrabando y Defraudación.

El movimiento de fondos se realizará por mediación de las Delegaciones de Hacienda, en una cuenta especial denominada "Operaciones del Tesoro, Giros y Valores".

FABRICA DE TRILLADORAS

BARTOLOME MESTRE
Mar, 73 Felanitx

Modelos de varias producciones de 20 a 60 "coveyons" diarios. Trilla toda clase de cereales y legumbres.

Cupón del Ciego

Sorteo del día 9 mayo 1946: Primer premio de 25 pesetas al número 759 y premios de 2'50 pesetas a los números 59; 159; 259; 359; 459; 559; 659; 859 y 959.

Adoración Nocturna

SOLEMNE VIGILIA DE LAS ESPIGAS EN LA IGLESIA PARROQUIAL DE SANTA MARIA LA MAYOR DE INCA DEL 11 AL 12 DE MAYO

Programa

Sábado día 11, a las 19'30. — Reunión de los Adoradores de Palma, y los de otras Secciones que hayan de tomar el tren de Inca, en S. Felipe Neri, dirigiéndose luego a la estación.

A las 20. — Salida para Inca. Durante el trayecto se rezará el Rosario.

A las 21. — Llegada a Inca, en cuya estación se encontrarán la Sección de Inca, y los que hayan llegado de otros pueblos. Seguidamente se trasladarán al templo parroquial entrando en él cantando el Himno Eucarístico. En la iglesia se rezará la Estación menor y se cantará una Salve.

Terminada ésta, tiempo libre para tomar la refección vespertina.

A las 23. — Junta de Turno. Salida de la Guardia, exposición de S. D. M., Himno Eucarístico, Plática de presentación de la Guardia por el Rdo. don Francisco Garau, Pbro. Cura Económico de Inca, Invitatorio solemne y retirada de la Guardia menos los del Turno de Vela.

A las 24. — Rezo del Segundo y Tercer Nocturnos de Matines.

A la 1 del día 12. — Trisagio.

A las 2. — Solemne Te Deum y Laudés, cantados por todos los Adoradores.

A las 3. — Prima, Tercia, Sexta y Nona.

A las 4. — Vísperas y Completas.

A las 5. — Oraciones de la mañana y Misa solemne de Comunión General para hombres solamente. (Antes de la Misa se dará la comunión a las mujeres en la capilla del Santísimo).

Acabada la Misa solemne, Procesión con el Ssmo. dirigiéndose al altar que se habrá instalado, en donde se dará la bendición a los campos.

De regreso a la iglesia Reserva de S. D. M. Salve de despedida.

A las 8. — Salida del tren para Palma.

TAURINAS

La corrida del domingo

A medida que se acerca el domingo, va aumentando el interés para presenciar la corrida inaugural de la temporada.

La terna que debe actuar es inmejorable, ya que el solo nombre de Ortega es suficiente para llenar un cartel, por tratarse de la figura más destacada de la torería desde hace quince años que se alternó, sin que nadie hasta la fecha haya podido hacerle sombra, ni que él haya tenido tampoco que realizar esfuerzo alguno para mantenerse con la mayor firmeza y seguridad en el lugar que por sus merecimientos escaló rápidamente y conserva.

Juanjoto Belmonte, el triunfador de la feria sevillana, después de haber conmovido a la afición aragonesa el domingo de Pascua y a la barcelonesa el siguiente día con su toro estilizado y emocionante, enfrentándose con toros con edad y arrobos a los que desorejó, dejando entusiasmados a los públicos de aquellas plazas, es otra de las figuras que lo forman.

Y para complemento del mismo la presentación ante la afición mallorquina de Julián Ma-

Ferias y Fiestas de Sóller

MAYO 1946

Trenes Extraordinarios

DOMINGO DIA 12

Salidas de Palma: 8; 9'30; 12'10; 15'30; 20'30 y 23'30. — Salidas de Sóller: 6'30; 9'30; 13'25; 15'30; 19'00; 19'30; 24'30 y 1 madrugada.

LUNES DIA 13

Salidas de Palma: 8; 12'30; 15'30 y 23'30. Salidas de Sóller: 6'30; 9'30; 13'25; 19'00 y 1 madrugada.

Circular de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica entre otras la siguiente disposición:

Administración Central, Industria y Comercio, Comisaría General de Abastecimientos y Transportes. — Circular número 571 por la que queda modificada la 570 publicada en el Boletín Oficial del Estado, núm. 126 de 6 de los corrientes.

De acuerdo con lo dispuesto en la orden del Ministerio de Agricultura de 29 de diciembre de 1945, (B. O. de 2 de enero de 1946), continuarán con régimen de libertad de contratación y venta las reses de abastos de las especies bovina, ovina y caprina así como sus carnes.

La circulación de toda clase de ganado de abasto y de vida de las especies indicadas, queda intervenida y sujeta, por tanto, a la guía única, modelo reglamentario de esta Comisaría General de conformidad con la Orden del Ministerio de Agricultura de 20 de abril de 1946.

Se señala para la venta al público los precios de esta carne, que regirán en todos los pueblos de cada provincia, a partir del día 10 de mayo. Tales precios se incrementarán solo con arbitrios e impuestos municipales que tengan establecidos los respectivos ayuntamientos, siendo obligatorio por parte de los carniceros tener dispuesto en lugar visible de sus establecimientos un cartel con los precios de venta, que se senalen, incluidos dichos gravámenes.

Se entiende por carne de primera clase toda la res, incluidos el solomillo, con la excepción de la falda, pecho, pescuezo y rabo, puede venderse con sus vítebras que es de segunda.

Los tabajeros podrán vender al público diferentes clases de ternera, dentro de cada una de su clasificación de primera o segunda. Si por razón de la apreciación de las clases de carne se levantase algún acta por los inspectores de la Piscana Superior de Tasas, la pieza que de origen a la misma será envuelta



rin, la revelación del año pasado que viene pegando de firme, saliendo a éxito por actuación y va abriéndose paso para colocarse con rapidez vertiginosa, entre las primeras figuras del escalafón taurino, cosa que no le va a ser difícil porque posee valor, inteligencia, conoce bien el oficio y todo esto unido a la gran afición y la voluntad que pone para dejar satisfechos a los públicos, son cualidades que forzosamente han de hacer consiga lo que se ha propuesto el joven navarro.

Con esta terna, y toros de una de las más afamadas divisas, como es a de Veragua, son aficientes más que suficientes para que uno que cuenta a menor afición a la fiesta española, no desaproveche la ocasión que le depara cartel tan interesante; tanto por lo que afecta a los toreros, como a los toros.

y lacrada en presencia del propio inspector y entregada después a la Junta clasificadora, en la que deben tener representación por el Instituto Nacional de Biología Animal, o, en su defecto, el inspector municipal veterinario y también la Cámara Oficial del Comercio. — CIFRA

Las Ferias y Exposiciones de Muestras no son meras Exposiciones de productos, ni mucho menos manifestaciones espectaculares. Son el más vivo exponente del potencial económico de un país.

Instituto N. Femenino ESCUELA DEL HOGAR

En cumplimiento de la orden de 5 de Mayo de 1945, las alumnas que cursan los estudios por enseñanza particular (con Licenciados) o libre, deberán examinarse en esta Escuela, por cursos, y su calificación se dará siguiendo las normas establecidas para las asignaturas del Bachillerato, es decir, que precisan los años de escolaridad y la aprobación correlativa de los cursos. La matrícula de Junio sirve para la convocatoria de Septiembre, pero la no aprobación del curso en dicha convocatoria obliga a su repetición, sin que puedan matricularse del curso siguiente de enseñanza del hogar.

No se les podrá expedir el título de Bachiller sin tener aprobado el examen de Reválida de Escuela de Hogar.

La fecha de los exámenes del próximo mes de Junio se anunciará oportunamente.

La matrícula estará abierta en la Secretaría de esta Escuela durante el mes de Mayo a las horas de oficina, debiendo abonar cinco pesetas en metálico por derechos de examen.

Lo que de orden del Sr. Director del Instituto se anuncia para conocimiento de las interesadas.

Palma, 30 Abril 1946.

La Secretaria de la Escuela del Hogar



Cultive su cabello para que tenga raíces fuertes y sanas

con el Tesoro del Cabello **HAMON** plantas vitalizadoras del cabello que detienen su caída, estimulan su crecimiento y suprimen la caspa y la grasa. Bolsa 1'40, caja 7'28 Plus en Perú y La Bo. Ma. Ronda Universidad 6, Barcelona. En Palma Farmacia Rey, Feri, Escalas, etc. C. S. 3967.

Toros-Toros-Toros
el 12 de Mayo en Palma

ORTEGA - BELMONTE - JULIAN MARIN

COMENTARIOS

Primavera informal

Hace ya muchos días que tengo sobre mi carpeta una cuartilla en blanco en espera de ser rellenada. Todos los años se me antoja pergenar unos ditirambos en elogio de la primavera —no te rías, lector, de mi ingenuidad infantil, que quizás califiquen de puerilidad trasnochada—; pero en este año el empeño es inútil, hasta el extremo de haberme preguntado repetidas veces sin saber a punto fijo que responderme: Pero ¿ha llegado ya la primavera?

Paréceme que Sandro Botticelli se hubiese visto no poco aturullado, de vivir ahora y haber quefido hogaño trazar el denísimo cuadro plástico, gloria del Museo de los Uffizi, que nos presenta aquella deliciosa selva de naranjos, transparentando el aire claro de un día primaveral, y en que las tres gracias, en ronda exquisita, enlazan sus manos como en el antiguo grupo clásico de mármol, y llega por la derecha, como resbalando sobre el suelo todo florido, derramando flores a voleo que va sacando de entre los pliegues de su túnica polimita.

Si bien no niego que los campos y las veredas estén vestidos de primavera. Hay mucho verdor, sí, en los collados y en las llanadas; innumerables motas de blancas margaritas, de miosótis azules, de rojas amapolas, de lirios rosa diminutos, alfombrando las praderías y ribeteando las veredas; en la campina no quiere en modo alguno quedarse rezagada la naturaleza; pero en el cielo y en la meteorología y sobre todo en las repercusiones de ésta en el prosaísmo de la vida humana, es harina de otro costal. La gentil primavera muéstrase hogaño bastante informal.

Salimos de paseo para que el sol comience a barnizar nuestra piel y calé nuestros huesos, y nos sale al paso un cúmulo de nubes pardas que esparcen de pronto un chaparrón violento o un sirimiri inoportuno; y me nos mal que aquí no hay motivos para temer crecidas de ríos y aguaduchos anegadores. Y en cuanto a ropaje no sabemos a qué carta quedarnos. ¿Saldremos a cuerpo? ¿Sacaremos la gabardina? ¿Llevaremos al brazo un ligero abrigo de entre tiempo?... ¡Cuidado! Porque hay calles traidoras donde se agazapan los costipados y los catarrros de gran calado en esos días de venticillo sutil que se cuele en el cuerpo como un dardo invisible y que nos hace estornudar con música estrepitosa que nada tiene de primaveral.

Donde se muestra hasta la enésima potencia la informalidad de la primavera de este año es en los pies. Y no se ría el lector, porque la cosa es muy seria, aunque pedestre, y porque tenemos comprobada esta observación, después de interrogar a varias personas. Es cosa bien sabida que en los días de inicio primaveral empiezan de pronto a dolernos esas minúsculas moneditas que en el dedo meñique de las extremidades inferiores que nos traen a mal traer hasta que desaparecen los calores estivales, si bien son sustituido luego, en pleto invernal, por rubicundos sabañones, por eso alguien ha dicho que la primavera también florece en los pies.

Pues bien; como todavía no han dado fe de vida esos callitos guerreros y pinchantes que hacen angosto el zapato, estoy francamente asustado y pienso en su aparición fulminante y por eso mismo bastante más chinchosa. Lo que ha de venir irremisiblemente, que venga pronto y sin demoras falaces. Hay ciertas expectativas que al cabo son tan insoportables como la misma desazón esperada. Y todavía hoy, después de unos días más "decentes", ha mostrado su informalidad la gentil primavera.

NUESTRAS CRONICAS DEL EXTRANJERO

(De EFE-UNITED PRESS, exclusivas para "Correo de Mallorca" en Baleares)

Gran Bretaña trata de ponerse a la cabeza de las investigaciones atómicas

Para que se efectúen experimentos el Gobierno ha votado unos siete millones y medio de pesetas

Londres, 9 — (Servicio especial de crónicas Efe-United Press). — Prohibida la reproducción. — La Gran Bretaña trata de colocarse a la cabeza en el campo de las investigaciones atómicas, construyendo un Betatron de un millón de voltios capaz de cazar partículas más pesadas para bombardear el núcleo del átomo.

Sir Edward Appleton, Jefe del Departamento de Investigaciones científicas e industriales ha anunciado que el Gobierno ha concedido una cantidad equivalente a siete millones y medio de pesetas para que se efectúen experimentos en grande y en pequeña escala en dos Universidades; cinco millones seiscientos mil pesetas van a mano del profesor Ulphand, de la Universidad de Birmingham, para que construya un gigantesco Betatron (desintegrador de átomos), cuyo voltaje, según se afirma será tres veces mayores que los de los mejores equipos norteamericanos.

El resto, hasta completar los siete millones y medio se pone a disposición del profesor P. H. Dee, de la Universidad de Glasgow, para construir un instrumento de 200 millones de voltios, con un imán de 200 toneladas.

El desintegrador de Oiaso que se está ya construyendo en Manchester se empezará a utilizar dentro de muy poco tiempo, pues se siguen en su construcción principios ya conocidos es decir, que no se trata de improvisar más o menos, sino que se va a cosa hecha.

El profesor Dee ha manifestado que cuando el aparato este concluido, le interesará principalmente producir mesatrones que son pesadas partículas atómicas asociadas con los rayos cósmicos; en cuanto al desintegrador de Birmingham, todavía está proyectándose.

Cuando se haya terminado, contribuirá a las investigaciones del profesor P. M. Blackett, quien estudia especialmente sobre rayos cósmicos.

Los cuatro científicos que trabajan con Blackett se ocuparán de estudiar la detección por radar de la lluvia de rayos cósmicos, los experimentos con estos rayos en aviones, la medición de los rayos cósmicos de

gran energía y las mediciones de la distancia entre la Tierra y la Luna, valiéndose para ello del Radar.

También se ha concedido otra importante cantidad en metálico a J. A. Kattc Lutfjejn de grupo de Cambridge, y a sus ayudantes, para estudiar las longitudes de onda muy grandes, las radio-ondas del Sol, las explosiones de la alta atmósfera con cohetes y la aplicación de ondas supersónicas a los trabajos biológicos en un discurso pronunciado en Birmingham, Deliphant ha sugerido que sus trabajos quizá sirvan de ayuda al desarrollo industrial de la energía atómica, al encontrar métodos más baratos para producir agua pesada y un procedimiento para revestir el uranio con una capa de berilio.

ULTIMA HORA

Ayer tarde volvieron a reunirse los Ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro grandes potencias

Explosión de un depósito de municiones al norte de Berlín. — Manifiesto de los comunistas del Brasil. — Las tropas persas ocupan varias comarcas evacuadas por los rusos

Paris. — A las siete de la tarde de ayer se reunió la Conferencia de Ministros de Relaciones Exteriores de las cuatro grandes potencias aliadas.

NENNI VISITA A DE GASPERI

Roma. — El vicepresidente del Gobierno italiano, jefe del partido socialista, Nenni, visitó ayer dos veces al jefe del Gobierno, Alcides de Gasperi. La segunda vez fue acompañado por el jefe del partido comunista, Togliatti.

EXPLOSION DE UN DEPOSITO DE MUNICIONES EN ALEMANIA

Berlin. — Los periódicos de esta capital anuncian que un depósito de municiones, a pocos metros al interior de la zona soviética al N. de Berlín, ha hecho explosión a causa, según se cree, de un incendio producido en un bosque cercano. No se han revelado detalles sobre la causa de la explosión.

EL PROCESO DE LUNEBURGO

Luneburgo. — El general inglés jefe que fue en la isla de Creta de la brigada neozelandesa, ha prestado declaración en el proceso que se sigue contra el jefe de las fuerzas paracaidistas alemanas en la citada isla.

Dijo que los alemanes no utilizaron los prisioneros como pantalla y añadió que no hubo infracción organizada de las leyes y costumbres de guerra.

Ocupación de comarcas por las tropas persas

Tehran. — Las tropas persas que han ocupado diversas co-

El proyecto de TRUMAN sobre cooperación militar interamericana

Constituye para los iberoamericanistas un paso lógico y gradual en el desarrollo del panamericanismo

Washington. — (Servicio especial de crónicas Efe-United Press)

Prohibida la reproducción. El proyecto del presidente Truman sobre cooperación militar interamericana será sloamente una "ley de autorización", según ha declarado el Secretario de Estado interino, Dean Acheson, lo que en términos parlamentarios significa una disposición legal que no prescribe el cumplimiento específico de algo, sino que solamente autoriza "a priori" lo que puede ser o no ejecutado con posterioridad. El corresponsal de la United Press preguntó a Acheson si se concedía especial importancia al momento escogido por Truman para su mensaje al Congreso, pregunta que fué respondida en el sentido que se deseaba tener una políti-

ca definida de los Estados Unidos en este asunto antes de la Conferencia de Rio de Janeiro.

Personas bien informadas han indicado que el proyecto presentado por Truman al Congreso representa el criterio de los Departamentos de Estado, Guerra y Marina; pero que no se puede considerar definitivo hasta que no sea aprobado por ambas Cámaras y enviado a la Casa Blanca. Para los iberoamericanistas, dicho proyecto constituye un paso lógico y gradual en el desarrollo del panamericanismo, que comenzó con la cooperación cultural y comercial de 1889 y que se desarrolló en el campo militar en 1917, y se señala que a consecuencia de la primera guerra mundial se establecieron ya diversas bases militares, navales y aéreas por los Estados Unidos en el Brasil en 1922.

Parece ser que, con sujeción al programa, ahora propuesto, no se suministrarán buques de gran tonelaje a Iberoamérica sino solamente torpederos y otros barcos pequeños, de esta forma, la marina de guerra norteamericana continuará su programa de la preguerra que pretendió llevar a la práctica en 1930 con cesión al Brasil de seis torpederos, cesión que no se llevó a efecto por la protesta argentina.

Contestando a otras preguntas, Acheson dijo que los Estados Unidos están evacuando las bases iberoamericanas, en las que por otra parte no efectuó nunca actos de soberanía. Tales bases continuaron en todo momento bajo la soberanía de su respectivo país y fueron utilizadas por los Estados Unidos de acuerdo con los tratados firmados con las demás repúblicas americanas. Señaló que, en virtud de estos tratados, los Estados Unidos están evacuando dichas bases y que en algunos casos lo han hecho antes del plazo señalado, no habiendo existido desacuerdo alguno respecto a la fecha de evacuación con ninguna nación de Iberoamérica.

RON CRIOLLITA Nadal

waharnal Nehru ha sido elegido presidente de la próxima sesión del Congreso nacional indio.

EL SENADO NORTEAMERICANO

Washington. — El Senado norteamericano rechazó por 45 votos contra 40, las enmiendas al proyecto de empréstito, que hubiesen obligado a la Gran Bretaña a ceder a los Estados Unidos la propiedad de las bases arrendadas en el Atlántico, a cambio de dicho empréstito.

La votación parece indicar que, por lo menos 40 de los 90 miembros del Senado, se oponen al empréstito a la Gran Bretaña.

El Gobierno cree que este será finalmente aprobado.

EL PANDIT NEHRU Nueva Delhi. — El Pandit Ja-



Terremoto en Argentina

Buenos Aires. — Se ha registrado un terremoto en San Juan, ciudad que como se recordará fué casi enteramente destruida por los temblores de tierra registrados el 15 de enero de 1944, que causaron la muerte de más de 4.000 personas.

La mayor intensidad del movimiento sísmico de anoche, se ha registrado en la localidad de Media Agua del departamento de Sarmiento, en el límite con la provincia de Mendoza.

En esta localidad de Media Agua, el fenómeno ha sido análogo al de enero de 1944, resultando dañados muchos edificios.

EFE